

Migración creció hasta 3000% en Venezuela (El Financiero 02/03/17)

Migración creció hasta 3000% en Venezuela (El Financiero 02/03/17) CORRESPONSAL CARACAS LISSETTE CARDONA mundo@elfinanciero.com.mx Jueves, 2 de marzo de 2017 Los principales países de recepción fueron Brasil, Chile, Argentina, Perú y EU. La crisis económica, los problemas políticos y sociales, la inseguridad y la escasez han disparado la migración de venezolanos en busca de mejor su vida. Los destinos más comunes son Brasil, Argentina, Colombia, Chile, Perú, Ecuador, Panamá, España y Estados Unidos, donde las solicitudes de asilo y trabajo de venezolanos han crecido hasta un tres mil por ciento en el último año. Cálculos de la Universidad Católica Andrés Bello precisan que más de dos millones de venezolanos han emigrado del país desde 1999, cuando inició el gobierno de Hugo Chávez. La causa principal es la crisis económica que padece la nación, la cual ha provocado que durante enero la canasta básica llegara a 832 mil 259 bolívares, unos mil 191 dólares. Las cuentas revelan el déficit por el que atraviesan cada día más venezolanos, a quienes lo que ganan no les alcanza para vivir. Para cubrir las necesidades básicas de una familia en Venezuela se requiere que una persona gane 20.4 salarios mínimos, lo que representa un incremento de 481 por ciento respecto a enero de 2016, y los pronósticos para el cierre de 2017 no son alentadores, ya que se proyecta una inflación cercana al 680 por ciento. La crisis es el tema en común de no menos de 10 personas que se encuentran desde las 6:00 am. haciendo fila en la avenida Urdaneta, a pocos metros del Palacio de Miraflores, a la espera de la apertura del Servicio Administrativo de Identificación, Migración y Extranjería de Venezuela donde entregan sus documentos, en busca de emigrar a otro país. "Lo que pasa en Venezuela es imprevisible. No se puede planificar nada. Tus objetivos se reducen a sobrevivir a la delincuencia y a buscar lo que sea para comer y darle alimento a los hijos, aquí ya no hay futuro", expresa Judith García, una joven economista, madre de gemelos con planes de emigrar próximamente a Perú. Ese país otorga permisos especiales de trabajo a los venezolanos que hayan emigrado producto de la crisis. La mujer explica que en el edificio donde vive "ya todos se han ido". Apenas hay uno o dos apartamentos habitados, de los seis que hay por cada uno de los ocho pisos que componen la edificación. Por su parte, el gobierno de Chile informó a través del Departamento de Extranjería y Migración que unos 23 mil venezolanos solicitaron visas de trabajo durante 2016. Solo en Santiago habitan más de once mil venezolanos, un 30 por ciento del total de extranjeros que viven en la capital chilena. En Brasil, según el Ministerio de Justicia, al menos cuatro mil venezolanos solicitaron asilo el año pasado, tres mil por ciento más en comparación a 2015. Además, los venezolanos lideran por primera vez las solicitudes de asilo en Estados Unidos. Según datos del Servicio de Ciudadanía e Inmigración estadounidense, 18 mil 155 venezolanos solicitaron asilo el año pasado, un aumento del 150 por ciento desde 2015 y seis veces la cifra de 2014.